
議会運営委員会協議結果 

日時：令和元年９月２０日（金） 

                                  開会：午前１０時００分 

                                    閉会：午前１０時５８分 

場所：委員会室 

 

 

１．委員会審査結果について 

【小野田靖局長】委員会審査結果は別紙資料１のとおりとなりました。本会議での採決については、 

認定第１号 各特別会計単位で採決を行うこととし、 

      一般会計は、賛成多数および反対討論があるため、挙手採決 

      各特別会計は、中小企業従業員退職金等福祉共済事業とＪＲ半田駅前土地 

区画整理事業は、反対討論があるため、挙手採決 

乙川中部土地区画整理事業始め８事業は、全会一致のため 

簡易採決 

認定第２号 全会一致のため、簡易採決 

認定第３号 全会一致のため、簡易採決 

認定第４号 全会一致のため、簡易採決 

以上の採決でよろしいかご協議をお願いします。 

【渡辺昭司委員長】局長の説明のとおりでよろしいでしょうか。 

          了承 

 

 

２．討論の通告について 

討論の通告：２件 中川健一議員  認定第１号（一般、中退金、ＪＲ半田駅前）に対する反対討論 

         鈴木健一議員  認定第１号（一般）に対する反対討論 

【小野田靖局長】討論の通告は２件です。中川健一議員から認定第１号のうち、一般会計、中退金、ＪＲ 

半田駅前に対する反対討論、鈴木健一議員から認定第１号に対する反対討論の通告があ 

ります。討論の順は２件とも反対討論ですので通告順となります。中川健一議員、鈴木 

健一議員の順になりますのでよろしくお願いします。 

【渡辺昭司委員長】局長の説明のとおりでよろしいでしょうか。 

          了承 

 

 

３．陳情について 

陳 情

番号 
陳 情 件 名 送付委員会 

１７ 
定数改善計画の早期策定・実施と義務教育費国庫負担制度の堅

持及び拡充を求める陳情書 

議会運営委員会 

（意見陳述 

なし） 

【渡辺昭司委員長】会派持ち帰りとした陳情について、各会派の意見を伺います。 

【澤田勝委員】創造みらい半田は採択です。昨年もほぼ同内容の陳情があり採択しています。 

【山田清一委員】公明党も採択です。まさに現場の声だと思います。 

【小出義一委員】志民ネットは不採択です。定数削減、少人数ありきではないと思います。 



【嶋崎昌弘委員】自民クラブは採択です。例年、採択している内容の陳情です。 

【中川健一委員】維新・半田市民の会も採択です。採択の理由は、他の会派とほぼ同様です。 

【渡辺昭司委員長】全会一致を見ませんでしたので、不採択としますがよろしいでしょうか。 

          了承 

【石川英之議長】議事日程のこともありますので、賛同された会派で意見書を提出するようでしたら、早 

急に手続きをしてください。 

≪休憩≫ 

           ≪再開≫ 

【渡辺昭司委員長】意見書の提出をしたいとの意見がありましたので、調整をお願いします。 

 

 

４．議会へ「市民の声」について 

【渡辺昭司委員長】会派持ち帰りとした議会へ「市民の声」、公金支出について弁償決議をするか否か、各 

会派の意見を伺います。 

【中川健一委員】維新・半田市民の会は反対です。 

【嶋崎昌弘委員】自民クラブも反対です。 

【小出義一委員】志民ネットも反対です。 

【山田清一委員】公明党も反対です。 

【久世孝宏委員】創造みらい半田も反対です。 

【渡辺昭司委員長】全会派決議をしないということでよろしかったでしょうか。 

          了承 

【渡辺昭司委員長】決議しないということで提出者に回答をお願いします。 

 

 

５．一般質問における補足映像について 

【渡辺昭司委員長】会派持ち帰りとした一般質問における補足映像について、各会派の意見を伺います。 

【澤田勝委員】創造みらい半田は提案のとおりでお願いします。 

【山田清一委員】公明党も提案のとおりでお願いします。 

【小出義一委員】志民ネットも提案のとおりでお願いします。 

【嶋崎昌弘委員】自民クラブも提案のとおりで構いませんが、スライド出来るデータはパワーポイントで 

なければダメだということも決めるのですか。 

 【石川英之議長】スライド出来るデータであれば大丈夫です。 

≪休憩≫ 

≪再開≫ 

 【中川健一委員】維新・半田市民の会も提案のとおりでお願いします。 

【渡辺昭司委員長】データの提出期限は、提案のとおり一般質問３日前の午後５時までと変更することで 

よろしかったでしょうか。 

 了承 

【石川英之議長】本会議場でそのまま使えるデータで提出するようお願いします。 

≪休憩≫ 

             ≪再開≫ 

【石川英之議長】パワーポイントについては、使い方の勉強会か講習会を計画していますので、よろしく 

お願いします。 

 【渡辺昭司委員長】広聴委員会からもパワーポイントの勉強会の要望がありますので、よろしくお願いし 

ます。 

 

 



６．政策調査研究プロジェクトからの報告について 

【石川英之議長】政策調査研究プロジェクトに調査研究をお願いしていました「学校等（幼稚園保育園） 

での日本語教育の対応について」別紙資料のとおり報告がありました。この案件につい 

ては、本日の議員総会で報告していただきます。９月２５日本会議終了後には、市長へ 

事業評価の報告をする時に、政策調査研究プロジェクトからの報告も一緒に行いたいと 

思いますので、よろしくお願いします。また、政策調査研究プロジェクトの位置付けを 

どうするか、議長案として申し合わせ事項を作成しましたので、ご協議をお願いします。 

 【小野田靖局長】議長案について、説明をさせていただきます。１点目は、どういう時に招集するのか、 

１つは今回のように議長から調査依頼があって招集する、或いはプロジェクトの委員か 

らの発案で招集するということを決めておいてはどうか。２点目は、調査研究期間を基 

本的には単年と決める。３点目は、記録を担当書記が作成することを決める。４点目は、 

年度末までに議長へ報告すること。５点目は、議員間の情報共有を議員総会で行う。６ 

点目は、原則ホームページ等で研究成果を報告する。７点目は、その他定めのないこと 

は議会運営委員会で協議することを明文化していますので、よろしくお願いします。   

【渡辺昭司委員長】本日の議員総会で政策調査研究プロジェクトより報告がありますので、よろしくお願 

いします。また、申し合わせ事項について、ご意見がある方はお願いします。 

≪休憩≫ 

            ≪再開≫ 

【渡辺昭司委員長】申し合わせ事項については各会派持ち帰りとし、９月２５日（水）午後１時から議会 

運営委員会を開催して協議することでよろしかったでしょうか。 

了承 

 

 

７．第５回市議会定例会の会期日程について 

１２月３日（火）～ １２月１３日（金） １１日間 

【小野田靖局長】第５回定例会は、１２月３日（火）から１２月１３日（金）の１１日間を予定していま 

す。一般質問通告受付期間は１１月２１日（木）午前９時から午後３時、ヒアリングは 

２２日（金）、２５日（月）とし、２６日（火）午前１０時から議会運営委員会、午後１ 

時３０分から全員協議会を開催する日程で案を作成しましたので、ご協議をお願いしま 

す。なお、会期中の日程は一般質問の人数により変更する場合がありますので、よろし 

くお願いします。 

【渡辺昭司委員長】１２月議会の会期について、局長の説明のとおりとしてよろしいでしょうか。 

了承 

 

 

８．その他 

（１）議会運営委員会の開催について 

１１月２６日（火）午前１０時 委員会室 

１２月１１日（水）午前１０時 委員会室 

【小野田靖局長】本日以降、１１月２６日（火）まで予定はありませんが、急を要する場合や案件が生じ 

た場合には開催することもありますので、よろしくお願いします。 

 

 

（２）全員協議会の開催について 

 ９月２０日（金）午後１時３０分 全員協議会室 

１０月 ８日（火）午後１時３０分 全員協議会室 

１１月１２日（火）午後１時３０分 全員協議会室 



１１月２６日（火）午後１時３０分 全員協議会室 

１２月１１日（水）午後１時３０分 全員協議会室 

【小野田靖局長】１０月８日（火）と１１月１２日（火）は懸案事項説明になります。通常ですと１１月 

１２日は３か年実施計画の発表がありますが、１０月８日は案件がない場合は開催しま 

せんので、よろしくお願いします。 

 

 

（３）議員総会の開催について 

９月２０日（金）全員協議会終了後 全員協議会室 

【小野田靖局長】議題は、「事業評価対象個別施策の評価結果報告」と「政務活動費の成果報告」になりま 

すので、よろしくお願いします。 

 

 

（４）事業評価対象個別施策の報告について 

【小野田靖局長】本日の議員総会で報告をした後、９月２５日（水）本会議終了後、正副議長及び各常任 

委員長で市長へ報告しますので、よろしくお願いします。 

 

 

 （５）議会報告会について 

    １０月４日（金）午後７時 雁宿ホール ２階 視聴覚室 

【小野田靖局長】１０月４日（金）午後７時より雁宿ホール２階視聴覚室で開催しますので、ご予定をお 

        願いします。 

 

 

（６）その他 

①半田市制８２周年記念式典 

    １０月１日（火）午前１０時から   大会議室 一般  

    １０月１日（火）午後１時３０分から 大会議室 職員  

 

 

   ②市民一斉交通安全街頭大監視について 

    ９月２５日（水）午前７時３０分から 市内主要交差点・通学路・事業所前等 

【小野田靖局長】９月２１日（土）から３０日（月）までの１０日間、秋の全国交通安全運動が県下一斉 

に実施され、この運動の一環として、市民による街頭監視活動を行いますので、よろし 

くお願いします。 

 

 

   ③その他 

 【石川英之議長】２点お願いがあります。１点目は、一般質問の場で要望で終わることのないようお願いしま 

す。２点目は、決算審査で持論を言うのではなく、質疑というのはこれを聞いておかなけれ 

ば判断できないというような質疑をしてください。 

 

【渡辺昭司委員長】他に何かありますか。 

          なし 

  


